

# CORPOZULIA

## PROMUEVE A PROFESIONALES Y TECNICOS PARA CARGOS DE DIRECCION EMPRESARIAL

**HA PRESENTADO UN PROGRAMA QUE ABRE NUEVOS HORIZONTES A PROFESIONALES CON APTITUDES PARA DIRIGIR EMPRESAS, Y EL PROGRAMA HA RECIBIDO EXCELENTE ACOGIDA EN LOS CIRCULOS PROFESIONALES Y UNIVERSITARIOS**

La Corporación de Desarrollo de la Región Zuliana CORPOZULIA, en cumplimiento de sus postulados básicos, ha decidido promover y facilitar el acceso de profesionales y técnicos idóneos a los cuadros de dirección empresarial de la región.

En un análisis previo, las estadísticas habían demostrado que en Venezuela el nivel intelectual de la clase empresarial tiende cada vez a estar por debajo del de la clase de técnicos, empleados y obreros a su servicio, situación ésta que puede traducirse a mediano plazo en graves tensiones sociales, muy costosas para el país en términos de producción y de estabilidad política y social. En cambio, una política que fortalezca la posición de los técnicos, profesionales y científicos en la producción, es **el mejor camino para llegar a una sociedad más rica, más justa y más democrática.**

Pero **hay obstáculos** que impiden el acceso de los técnicos, científicos y profesionales a la gestión y dirección empresarial, **principalmente de carácter crediticio**, y a causa de ello estos recursos humanos están desempleados o inadecuadamente empleados. Esto, a su vez, hace que la sociedad esté perdiendo parte de las inversiones realizadas en este personal altamente capacitado; y además se puede producir una fuga de inteligencia o un descenso en la proporción de quienes buscan formación técnica, profesional y científica.

Para evitar los mencionados peligros y conseguir los objetivos deseados, CORPOZULIA, presidida por el **Dr. Fernando Chumaceiro**, ha trazado un audaz programa y lo ha sometido a la consideración de los Colegios y otros organismos profesionales para que éstos presenten sus observaciones.

El programa, fundamentalmente, busca el apoyar la iniciativa y el ascenso empresarial de profesionales, científicos y técnicos en empresas de alta rentabilidad, privadas y sociales. Como estas empresas habrán de crecer, se diseñarán fórmulas de contratación que permitan ir sustituyendo por una garantía técnico-científica la garantía real que ahora se exige. Incluso se pretende **establecer un programa crediticio** para que puedan operar con éxito en los mercados tradicionales de fondos.

Para beneficiarse del programa serán necesarias dos condiciones iniciales:

a) **Presentar un proyecto** elaborado por el candidato y totalmente concluido, para que sea evaluado por CORPOZULIA.

b) Que el proyecto **se ajuste a la naturaleza de una región en vías de desarrollo**, así como a los planes económicos a largo plazo y a las necesidades de la economía en crecimiento.

Se trata de que CORPOZULIA aporte los recursos —y a la vez asegure la recuperación— a aquellos profesionales o técnicos con alta especialidad y capacidad pero carentes de medios financieros para realizar la iniciativa viable que hayan detectado y delimitado en un proyecto completo y terminado.

El programa tiende a lograr cinco objetivos básicos, a saber:

1) Incremento y diversificación de la actividad industrial de la región zuliana, **formando nuevos empresarios.**

2) Aprovechamiento de los grandes recursos naturales y humanos de la región y del país, incorporando aquellas personas de capacidad profesional o técnica y con iniciativa, **que hasta ahora han estado marginados** de la actividad productiva en forma empresarial.

3) Contribuir a lograr una **mayor distribución del ingreso nacional** a través de la extensión y diversificación de la propiedad de los medios de producción y del aumento del nivel de empleo.

4) Creación de un **incentivo en los profesionales y técnicos** egresados de las universidades y escuelas técnicas, superiores, para que trabajen por la región, en bien de la colectividad zuliana y del país en general.

5) Finalmente, **especializar mano de obra técnica y administrativa** a nivel medio y superior.

De igual manera, el programa recoge en forma prioritaria **tres renglones industriales**, hacia el desarrollo de los cuales se dirigirá la acción del mismo. Tales renglones, factibles de ser realizados en la región, según análisis de los técnicos y especialistas de CORPOZULIA, son **las ramas Metal-Mecánica, Agro-Industrial y Química y Petroquímica no básica.**

Numerosos Colegios Profesionales han aportado ya sus valiosas y favorables opiniones sobre el programa, y otros están en vías de entregar sus observaciones, las cuales serán procesadas por CORPOZULIA.

**La clara y precisa visión** que el programa recoge del fenómeno del desarrollo, asignando a los profesionales y técnicos vital importancia en el proceso productivo, **ha sido también razón suficiente para que las instituciones e individualidades hacia quienes se orienta el programa manifiesten su complacencia** por la forma orgánica y coherente como CORPOZULIA ha logrado recoger en este programa la nueva mentalidad empresarial necesaria para **revitalizar la economía regional.**